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往睢县县城东南方向驱车行驶约 15公里，
便来到该县的边远村之一——周堂镇郑营村。

元旦刚过去几天，说起村里近来的新鲜
事，村党支部书记黄正明腰板挺得笔直，立刻
提起了精神。

红白喜事不“坑爹”

在这个 1420 人的贫困村里，村民多以种
地、打零工谋生。前些年，村民们越是收入不
高，办起儿女婚事却越发显得“阔绰”：要有 4
间“两层半”楼房的一处院落、10万元彩礼、4
万元“上车礼”、2万元嫁妆礼，外加 2万元左
右办酒席，这是娶媳妇的“标配”，总共花费约
50万元。

两年前，杨家娶媳妇，因为没和女方商量
好“上车礼”，新媳妇就是不上车。男方父母早
已花空积蓄且债台高筑，无奈只有向前来祝贺
的亲戚求助，现场收起了“份子钱”。

“因为给孩子结婚，父母有卖房卖地的，有
到处作揖借钱的，有打工累病的……这可都是
坑的亲爹娘啊！”说到激动处，黄正明气得咬
牙。“现在好了，县里下发了红头文件，明确规
定结婚彩礼不准超过 2万块钱，酒席不准超过
360块钱一桌，红白事一律从简。”

记者和正在院门口洗衣服的田素玲聊起
来。她家不久前“送走”了久病的父亲。“要搁
往常，办白事也得 1万块钱往上，赶上俺家办
事，村委说移风易俗从俺家这个事开头，帮忙
的邻居都叫回家吃饭，唢呐班子不请了，能减
的都减了，俺最后就花 4000 多块钱把事办完

了。”田素玲说。
刹住红白事攀比风，让村民们舒展开了紧

皱的眉头。

比比谁家“星星”多

村民杨玉兰上有 72岁的婆婆，下有新娶来
的儿媳妇，这在当地被称为“二家梁子婆婆”，
意思是这个角色最不好，往往是吃苦受累还落
不到好。

而杨玉兰却把这个角色做得挺好。婆婆做
过胃病手术，一餐仅能吃一小碗面条，为保证
婆婆的营养能跟上，她早上天不亮就给婆婆加
一餐，有时一天要加上好几餐。以上率下，儿
媳妇在她面前也是百般孝顺，一家人其乐融
融。2016年年初，村里评选“星级文明户”和

“好公婆、好儿媳”，杨玉兰在村民大会上披红
戴花上台领了奖，一个人抱回了“十星级文明
户”和“好公婆”两个奖项和一堆奖品。

和杨玉兰一同获得表彰的一共 20户。五爱
星、风尚星、诚信星、守法星、致富星、团结
星、卫生星、环保星、文化星、计生星等星级
标牌按照“四议两公开”的办法评选出后，按
照星级不同，一一挂到农户家门口，成了村里
的一道风景，也成了群众讨论、追捧的热点。

“原来喝闲酒、耍酒疯、打麻将、嚼舌根、
生闲气，村民赋闲在家时净是这些事，动不动
就找村委来调解，天天吵得我头大。这星级文
明户的牌子一挂，这些事再也没有了，好名声
十里八村传开，家里的孩子都好成媒。”黄正明
笑着说。

休闲健身成时尚

记者遇到张孝芝老人时，她正在自家门口
的水泥路边散步。当地是淤土土质，一见雨便
又黏又滑。嫁到这个村里近 70年，她没少为此
吃苦头。

如今，村里新修了4491米水泥路和2000平
方米的文化广场。“我可不再摔骨碌了！”老人
高兴地说。“每天 5点多就开始了，一拨一拨，
有跑的，有快走的，休闲健身也成了俺乡下人
的新时尚。俺村偏，车少，新修的路都成群众
的健身场地了。”黄正明说着带记者走向路边几
位闲聊的群众。

“你们几个早上锻炼没有啊？”黄正明一句
话引开了头。

“现在生活好了，肉吃的多，原来不注意，
有可多人年纪轻轻就得了偏瘫。”这个说。

“俺几个都是你叫我、我叫你，互相监督。
咱这环境、空气比城里强，不锻炼亏了。”那个
答。

“好好锻炼吧！有个好身体，好日子还在后
头哩！”黄正明笑着说着，继续往前走。

郑营村里新事多
本报记者 黄业波 通讯员 刘景澎

这是一个前所未有的传播技术变革时代，
这是一个媒体创新发展的重要历史关口。

从“铅与火”“光与电”到“数与网”，人
们获取信息的方式从未像今天这样方便，传统
媒体面临的挑战从未像今天这样严峻，新兴媒
体的发展从未像今天这样迅猛，推进媒体深度
融合的任务从未像今天这样迫切。

这是一条全新的起跑线，这是一次坚定的
再出发。

2013年11月党的十八届三中全会提出，整
合新闻媒体资源，推动传统媒体和新兴媒体融
合发展。2014年 8月，中央全面深化改革领导
小组会议审议通过了《关于推动传统媒体和新
兴媒体融合发展的指导意见》。习近平总书记发
表重要讲话，强调坚持传统媒体和新兴媒体优
势互补、一体发展。

2015 年 12 月，总书记视察解放军报社；
2016年 2月，总书记主持召开党的新闻舆论工
作座谈会，都对推动媒体融合发展提出明确要
求。他指出，要推动媒体融合发展，借助新媒
体传播优势，要从“相加”到“相融”，着力打
造新型主流媒体。

党中央从战略高度谋篇布局，就是因为融

合发展是我们巩固宣传思想文化阵地、壮大主
流思想舆论、打造新型主流媒体必须回答的时
代命题。

2年多来，宣传部门统筹协调，中央和地
方各主要媒体一齐发力，开始了从“相加”
到“相融”的加速跑。各媒体以再创优势的
责任感、革新求变的使命感、只争朝夕的紧
迫感，密切追踪新技术，热情拥抱互联网，
在内容、渠道、平台、经营、管理等方面加
快推进深度融合，改革体制机制，再造生产
流程，一批形态多样、手段先进、具有竞争
力的新型主流媒体先后涌现，一批拥有强大
实力和传播力、公信力、影响力的新型媒体
集团初具雏形，一个新的传播体系和媒体格
局正在形成。

从“光与电”到“数与网”
——传统媒体与新兴媒体此长彼

长，内容优势与技术优势双轮并驱

2016年 2月 19日上午，人民日报社大院沸
腾了，习近平总书记来了！

在新媒体大厦人民日报客户端，总书记
坐到电脑前，面对麦克风录制了一段音频：

“大家好！在中华民族的传统节日元宵节即将
到来之际，我向大家致以节日问候，祝大家
身体健康、工作顺利、阖家幸福！”随后他点
击按键发布，前方大屏幕上立刻显示信息发
送成功。瞬间，无数网友的留言、点赞如潮
水般涌来。这段音频被人民日报社新媒体中

心制作成融媒体产品并在全网推送，阅读量
很快超过 2.5亿。

在人民网视频直播间，总书记同两千公里
之外的福建省宁德市赤溪村视频连线。人民日
报法人微博发起“总书记来到我们中间”话
题，阅读量达到6388.9万。

29种社属报刊、31家网站、111个微博机构
账号、110个微信公众号及20个手机客户端……
如今的人民日报，早已不再是一张报纸，而是
一个全媒体形态的“人民日报媒体方阵”，成为
拥有报纸、杂志、网站、电视、广播、电子
屏、手机报、微博、微信、客户端等10多种载
体、320个终端载体的媒体集团，覆盖总用户超
过3.5亿人。

从“铅与火”“光与电”到“数与网”，人

民日报的嬗变是传统主流媒体因势而谋，应势
而动，顺势而为，推进深度融合的一个缩影。

网络和数字技术裂变式发展，带来媒体格
局的深刻调整和舆论生态的重大变化，让传统
媒体站到了创新发展的重要关口。从 2014 年
APEC会议，到 2015年“9 · 3”大阅兵，再到
2016年G20杭州峰会，在历次重大活动、重大
事件的报道中，人民日报、新华社、中央电视
台等充分发挥新技术在采访、编辑、传播中的
重要作用。大数据分析帮助记者处理繁杂的信
息，无人机航拍呈现震撼壮观的全景图片，
VR/AR 为读者呈现三维的感官体验……新技
术手段带来融合发展的崭新气象，拓宽了新闻
报道的方式方法，为主流媒体在互联网时代开
发出新的蓝海。

唯改革者进，唯创新者强，唯改革创新
者胜。“媒体融合是我们主动作为的战略选
择，是我们顺时应变的科学选择，是我们强
魂健体的必然选择。”人民日报社社长杨振武
说。（下转5版）

深度融合 构筑媒体新版图
人民日报记者 汪晓东 曹树林 于 洋

【编辑 吴 涛】

新 闻 简 报

本报讯（记者 王正阳） 1月 5日，市委副书记苏长青到虞城县、夏邑县督导调研
“三·五”基层工作日制度落实情况和脱贫攻坚工作。

苏长青督导调研“三·五”基层工作日
制度落实情况和脱贫攻坚工作

本报讯（记者 李娅飞 实习生 任芸萩）
1月5日，市政协党组扩大会议召开，传达学
习市委五届二次全会和市委经济工作会议精
神，学习《关于新形势下党内政治生活的若
干准则》和《中国共产党党内监督条例》（以
下简称《准则》和《条例》），及市纪委《关
于加强元旦春节期间党风廉政建设的通知》，
通报典型案例。市政协主席曾昭宝主持会议
并讲话，副主席朱明伦、刘明亮、李德民、
魏昭炜、孟玮、宋崇江、王清辰出席会议。

曾昭宝指出，市政协机关全体党员干部
要认真学习市委五届二次全会和市委经济工
作会议精神，全面领会两个会议的精神实质
和工作重点，做到先学一步、深学一层，准
确把握当前面临的新形势、新任务、新要

求，切实把思想和行动统一到市委提出的目
标任务上来，更加扎实地把中央、省委和市
委的决策部署落到实处。要以贯彻两个会议
精神为契机，认真做好工作总结并谋划好今
年的工作，筹备召开好全市县（区）政协主
席座谈会和驻商省政协委员座谈会，认真做
好召开民主生活会和市政协五届一次全会的
各项筹备工作，切实推进当前各项工作有序
开展。要严格执行《准则》和《条例》，进一
步加强对党员干部的管理和监督，切实把从
严治党落到实处，把守纪律、守规矩、守底
线放在第一位，做到不缺位、不越位、不错
位，努力以新气象、新形象、新作为推动政
协工作再上新水平、新台阶，为实现商丘又
好又快跨越发展作出更大的贡献。

市政协党组扩大会议召开
传达学习市委五届二次全会和市委经济工作会议精神 曾昭宝主持

本报讯（记者 孔 慧） 1月 5
日，我市召开金融工作座谈会，回
顾总结 2016年全市金融工作，分析
形势，贯彻落实市委五届二次全会
精神和市委经济工作会议精神，共
商政、银、企合作共赢大计，并对
2017 年金融工作进行了安排部署。
市委常委、常务副市长史根治出席
会议并讲话。

会议通报了 2016年全市金融工
作运行情况。2016年，我市信贷投
放平稳增长。截至 11 月底，全市
（不含永城）金融机构本外币各项存
款余额 1891.4 亿元，各项贷款余额
1052.3亿元，多层次资本市场发展成
效明显；截至 12月底，我市利用资
本市场融资到位资金总计 85.4 亿
元。保险保障能力逐步增强。截至
11月底，41家保险公司实现保费收
入 73.06亿元。金融机构引进成果丰
硕。2016年，有7家金融机构相继开
业。金融大局保持稳定。2017年我
市金融工作的主要目标是：新增贷
款达到 150亿元，引进金融机构 5家
以上，资本市场融资100亿元，确保
区域金融稳定。

史根治在讲话中强调，要分析
形势，坚定信心。当前，机遇与挑
战同在，机遇大于挑战，金融机构
要进一步坚定信心，支持商丘经济
发展。要紧扣中心，服务大局。各
金融机构要深挖内部潜力，强化信

贷投放，加强对地方重点项目、实体经济、扶贫攻坚信贷
支持；创新金融产业，围绕商丘特色项目寻找结合点，实
现共赢。要创优环境，合作共赢。各级党委政府要不断优
化金融生态环境，营造诚实守信的社会氛围。

会上，市金融监管部门和各家金融机构负责人就
2016年本单位工作整体情况、面临的问题、2017年如何
支持地方经济发展作了发言。
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本报讯（记者 刘建谠） 1月5日，省委组织部副部长胡战坤到虞城县
慰问老党员，市委常委、组织部部长李俊峰陪同。

冒着小雨，胡战坤一行带着慰问品来到虞城县站集镇林阁村，先后慰
问了86岁的林圣友和78岁的林圣会两位老党员。在林圣友老人家中，胡战
坤详细询问老人的身体和生活情况。当得知老人有近50年的党龄并当过30
年的村支书时，胡战坤说，春节即将到来，中组部和省委要求慰问老党
员，把党的温暖和关怀带给老党员，老人为基层工作作了那么大贡献，我
们一定要对他们的生活一如既往地多关心、多帮助。在林圣会家中，胡战
坤查看了老人的生活环境。林圣会老人从村干部岗位上退下来后，靠着自
己加工变蛋的技术，带领村民学技术跑市场，赢得村民的尊重和好评。胡
战坤对老人发挥余热做贡献的做法表示感谢，叮嘱老人多注意身体健康、
老有所乐。胡战坤还向县乡村干部询问了扶贫工作和基层党建工作。

在林阁村，胡战坤还到村室和村文化广场进行调研，对虞城县将美丽
乡村建设和扶贫工作结合的模式给予肯定。

省委组织部领导

莅临我市慰问老党员

1月5日，商丘邮政分公司工作人员展示《丁酉年》生肖特种邮票。当日，中国邮政发行
《丁酉年》生肖特种邮票一套两枚，分为“意气风发”和“丁酉大吉”，全套邮票面值2.40元。

本报记者 崔 坤 摄

2016年，晒晒民权的“国”字号

创新发展 睢县一直在路上

本报讯（记者 王正阳）自 1月 2日起，我市持续出现雾和霾天气，给全市
的交通运输和人们的日常生活带来了极大影响。昨日，记者从市大气办了解
到，根据中央气象台和省环保厅的相关预报，受大风和降雨天气影响，7日我
市空气质量将明显好转。

造成此次雾和霾天气持续出现的原因：一是不利的气候条件。近期我市
受东南湿气流和北部弱冷空气交替影响，风力也不大，污染物难以扩散，持续
出现高湿、静稳态势，垂直和水平大气扩散均较差，污染物易堆积。二是外地
的污染传输。由于受不利的气候条件影响，周围大范围污染带的传输影响我
市。三是本地源的积累。由于高湿静稳态势，扩散空间下降，近段的本地累积
是导致我市污染居高不下的主要原因。

另外，据气象部门预测，近期我市大雾天气还可能会反复出现。

受大风和降雨天气影响
我市空气质量7日将明显好转


